

La Pastorale



Nous sommes un établissement catholique;

*Il est de notre devoir de proposer aux familles et leurs enfants,
une découverte, un suivi et/ou une démarche dans la foi.*

La Pastorale

Nous sommes un établissement catholique;

*Il est de notre devoir de proposer aux familles et leurs enfants,
une découverte, un suivi et/ou une démarche dans la foi.*

Depuis Octobre 2016, Mme Brun Marion a intégré notre établissement pour accompagner l'équipe enseignante, les élèves et les parent, dans cette démarche pastorale.

Pour vivre pleinement notre projet éducatif, il est proposé à tous les élèves l'éveil à la foi et la culture chrétienne pour les élèves qui le souhaitent.

La Catéchèse est à une démarche de foi en Jésus Christ. Elle permet aux enfants chrétiens d'approfondir leur foi et leur relation avec Dieu, et de connaître mieux la vie de Jésus. Cette démarche apporte surtout une expérience spirituelle, une initiation à la vie communautaire.

Différentes actions ponctuelles viennent compléter ces rencontres :

- Les «temps forts» de la Semaine Sainte, des actions humanitaires, des célébrations pour Pâques et Noel, un suivi particulier pour les premières communions, une journée de retraite pour les professions de foi...

- Des témoignages avec des associations.

Les élèves qui souhaitent préparer le chemin des sacrements, le Baptême, la Première communion, la Profession de foi, sont invités à participer aux groupes de Catéchèse. Il est nécessaire d'effectuer un suivi d'au moins deux années en catéchèse pour aboutir aux sacrements religieux.



*Généralité sur
les temps de rencontre
pour le primaire
et le collège*

Les rencontres avec les élèves :



Pour le primaire :

Toutes les trois semaines, à tous les élèves, sont proposées pour l'année soit :

- des séances de culture religieuse (avec une découverte des principales religions),
 - des séances de catéchisme
- (pour les élèves volontaires qui souhaitent suivre un parcours de catéchèse).

Douze séances sont prévues pour l'ensemble de l'année scolaire et se déroulent sur le temps scolaire (1h environ par séance).

Le choix des séances se décide en début d'année scolaire.

L'équipe enseignante du primaire se charge du suivi de ces groupes sur l'année avec l'appui de l'APS.

La préparation à la première communion se fait en lien avec la paroisse.

Les élèves qui souhaitent faire leur première communion (à partir du CM1) participeront sur l'année à 4 dimanches matin proposés par la paroisse Saint Thomas de Rochebrune et participeront également à une journée de retraite de la première communion, suivi de la célébration religieuse à l'église de Saint Jean de Moirans ou de Moirans.

Pour le collège :

Les séances ont lieu une fois par mois en moyenne, le mercredi de 8h30 à 11h30

Les enfants sont accueillis de 8h30 à 9h00 dans une salle de classe (la salle Claudel) : nous faisons un peu le point sur ce qui a été vécu à la séance précédente, nous préparons un peu le thème du jour

Vers 9 h00, nous prenons appui sur les textes de la Bible mais aussi sur des films Nous prenons à chaque fois un texte de l'Évangile en rapport avec le thème du jour, et nous en discutons.

Aussi, nous montons à la chapelle de l'établissement pour prier, chanter...

Pour finir une petite activité manuelle est prévue (toujours en lien avec le thème du jour)

Il peut nous arriver bien sûr de "déroger" à ce petit rituel et de nous déplacer à l'église de St Jean de Moirans comme nous l'avons fait récemment pour découvrir les différents lieux et objets de l'Église.

Organisation pastorale pour les collégiens :

Pour les 6°:

La profession de foi est proposée exclusivement aux familles et enfants qui souhaitent se préparer à ce sacrement ; Le parcours pastoral est animé Marion Brun (APS). Durant ces temps de rencontre, les élèves approfondissent leurs connaissances en s'appuyant sur la Bible.

Avant le sacrement (qui se déroule entre mai et juin), une retraite est organisée chaque année en partenariat avec l'aumônerie de Moirans-Voreppe

En 5°:

Un pèlerinage est proposé par le Diocèse à tous les jeunes de 5°. Les dates et lieux de manifestations varient chaque année

En 5°/4°/3°:

Un mardi sur 3, les élèves sont accueillis pour débattre et discuter d'un sujet de société (ex : internet, peut-on avoir peur des religions...) Ces temps de rencontre permettent de discuter de ces différents thèmes du point de vue chrétien.

Il est proposé à tous les élèves qui le désirent de se préparer au baptême, à la première communion et à la profession de foi. Un parcours aménagé peut être proposé

Les lieux de recueil pour
les élèves élémentaires,
primaires et collégiens
du Sacré Cœur

- la chapelle de l'établissement
- l'église St Jean Baptiste

Temps pour prier ensemble :

la Chapelle de l'établissement : lieu de recueil



Cette chapelle est un lieu sacré de l'établissement.

Autrefois, les communions étaient célébrées ici.

Devenu trop petite aujourd'hui, et pour les sacrements, et pour les célébrations, la chapelle reste un lieu de recueil que l'équipe de catéchèse exploite dans les rendez-vous d'échange avec nos jeunes.

Lieu où nous nous recueillons pour prier, et chanter durant les temps consacrés à la pastorale.

L'Eglise Saint Jean Baptiste : lieu de célébrations



Deux célébrations exclusives à notre établissement sont organisées dans l'année dans l'Eglise du village : pour Noël et Pâques

L'équipe pastorale invite l'ensemble des élèves élémentaires, primaires et collégiens, corps enseignants, et parents, à participer à ces célébrations.



Souvenirs

des dernières célébrations
aux sacrements religieux

pour les élèves

primaires et collégiens

du Sacré Coeur

















